



**Nombre de alumnos: Madrid Sánchez
Luis Jaime**

**Nombre del profesor: Cervantes
Monroy Luz Elena**

Nombre del trabajo: ensayo

**Materia: ciencia, tecnología,
sociedad y valores 3**

Grado: quinto semestre

Grupo: "A"

La revolución mexicana

Introducción

La guerra de la revolución mexicana fue un conflicto armado que se inicio el 20 de noviembre de 1910 y el cual fue uno de los conflictos armados mas importantes para el país. Porque marca un punto en la historia, dando una cantidad importantes cambios.

La revolución mexicana se inicio como una lucha para dar fin al gobierno ininterrumpido de 35 años del general Porfirio Días y termino siendo una verdadera revolución de una duración de 7 años y dejando millones de muertos por esta causa. Gracias a esta lucha se logra firmar la constitución de 1917.

Esta revolución tuvo como principales objetivos el final del porfiriato y también la lucha de los derechos de los campesinos y ciudadanos mexicanos ya que la mayoría de la población vivía en condiciones deplorables.

Las actividades más importantes para la población mexicana en esa época era la agricultura, la ganadería y la minería pero aun se basaba en el sistema feudal y de igual manera eran explotados ya que no contaban con ningún derecho laborar, incluso no gozaban de un sueldo ya que ellos trabajaban para los terratenientes, y ellos mismos consumían lo que producían en una tienda de raya.

Dado a esto el candidato a la candidatura Francisco I Madero al ver que el presidente Porfirio Días era reelegido nuevamente por sexta vez consecutiva, decide lanzar el plan de San Luis el 5 de octubre de 1910, con el lema "Sufragio efectivo, no reelección" que rechazaba la reelección presidencial y buscaba la reivindicación a los derechos laborales y la repartición de las tierras que habían sido arrebatadas por la fuerza a los grupos campesinos opositores a Porfirio Días y su mandato.

en este plan de acción estaba una convocatoria a la lucha armada el 20 de noviembre, desde las 6 de la tarde en adelante, al cual el pueblo mexicano al llamado de Madero tomó las armas para arrojar del poder a las autoridades que actualmente los gobernaban, pero algunos grupos como el de los hermanos Aquiles, Máximo y Carmen Serdán, al ser descubiertos en posesión de armas se alzaron antes de la fecha pactada en Puebla.

Con la lastimosa muerte de los hermanos Serdán en la lucha contra el ejército porfirista se convirtieron en los primeros mártires y esto ínsito a todos los insurreccionistas y a otros más a unirse a la insurrección, y se dio el acto organizado el 20 de noviembre de 1910 dando iniciada la revolución a las 6 de la tarde.

Con el transcurso de la guerra se hicieron notar mas lideres revolucionarios tales como Emiliano Zapata en el sur del país, así como Francisco "Pancho" Villa (su nombre verdadero era Doroteo Arango), Álvaro Obregón y Pascual Orozco en el norte.

A finales de mayo de 1911, los generales Pascual Orozco y Francisco Villa tomaron Ciudad Juárez, Chihuahua, lo que representó el triunfo de los rebeldes, La presión revolucionaria había tenido éxito y Porfirio Díaz firmó su renuncia a la presidencia el 25 de mayo de 1911, dando fin a 35 años de gobierno y abriendo paso a nuevas elecciones. después de las elecciones de octubre de ese año, Francisco I. Madero llegó a la Presidencia, en lo que fue la primera etapa de la Revolución Mexicana.

Aunque se había logrado el objetivo del movimiento revolucionario, el nuevo gobierno no dio respuestas inmediatas a las peticiones del pueblo, por esto mismo el movimiento revolucionario siguió y se formaron nuevos bandos, pues cada bando se asumía como auténtico defensor de los ideales revolucionarios.

una de esas facciones fue la de Emiliano Zapata que lanzó el Plan de Ayala bajo la bandera de la lucha agraria luchando en frente del ejercito liberador del sur, mientras tanto en Chihuahua, al norte del país Pascual Orozco publicó el Plan de la Empacadora donde acusaba al presidente de corrupción y traición al país.

El gobierno maderista logró defenderse durante dos años frente a los insurgentes zapatistas, orozquistas, y otros grupos más pequeños que contaban con apoyo de las tropas de Villa, pero en febrero de 1913 se da la "decena trágica": 10 días de enfrentamientos en un golpe militar que llevó a la renuncia de Madero el 19 de febrero y su asesinato tres días después, ese mismo día Victoriano Huerta asumió la presidencia.

Pero el ejército revolucionista no estaba conforme con esa decisión y hubo una reorganización de fuerzas revolucionarias del norte esto llevó a la creación del Ejército Constitucionalista, al mando de Venustiano Carranza y se creo el plan de Guadalupe que estuvo enfocado en destituir a huerta del poder y se logro en julio de 1914 y Carranza asumió el poder. A partir de entonces vino una guerra de guerrillas que se prolongó de octubre de 1914 hasta noviembre de 1916, ese mismo mes el gobierno y ejército de los

convencionistas declaran su fin, aunque fuerzas zapatistas y villistas disminuidas siguieron sus luchas durante meses.

Finalmente Carranza que desde septiembre de 1916 había convocado un Congreso Constituyente para redactar una nueva carta Magna del país, luego de ser votada el 31 de enero, la nueva Constitución es promulgada el 5 de febrero de 1917, marcando lo que se considera el fin de la Revolución Mexicana.

Conclusión

La guerra de revolución mexicana es un hecho muy interesante pero a la vez trágico ya que se dieron millones de vidas, tuvieron que haber diversos conflictos armados que dejaron a unos héroes como pancho villa y Emiliano zapata como bandidos, y el cambio de un presidente que inicio este movimiento y no cumplió lo prometido como lo han hecho algunos de los recientes presidentes, pero al final de esa guerra civil llego carranza para hacer la constitución que todos conocemos.

Bibliografía:

- <https://www.gob.mx/segob/es/articulos/inicio-de-la-revolucion-mexicana-el-fin-del-porfirato-y-el-levantamiento-de-madero?idiom=es>
- <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-46245076>